

Auf dem äußersten Ende des großen Weltmeeres, welches man Ocean nennt, befindet sich eine ziemlich große Insel, der die Weltumsegler den Namen Liliput beilegten. Diese Insel soll voll Sonderbarkeiten sein, die uns Europäern noch nie vor die Augen kamen, daher wir uns auch nicht so leicht einen Begriff davon machen können. Unter andern findet sich da ein ganz eigenes Völkchen, das zwar sehr geschickt und erfinderisch in unterschiedlichen Handarbeiten und Kunstserzeugnissen, aber auch so klein von Statur ist, daß es die ersten Entdecker dieser Insel nur die spannlangen Leutchen nannten, wovon auch nach ihrer Sprache der Name der Insel „Liliput oder Zwergchenland“ herrühren soll.

Die ungemein kleinen Creaturen lebten ungeachtet ihrer zahllosen Menge und starker Vermehrung untereinander auf dieser bedeutend ausgedehnten Insel dennoch sehr geduldig und zufrieden. Die Handelsleute, welche sie aus allen Theilen der Welt besuchten, haben sie wegen ihrer unermüdblichen Thätigkeit und Handlungslust stets geliebt und hochgeehrt; ja sogar zu beneiden wäre fast dieses jetzt ganz vergessene Völkchen, hätten sie nicht eine Ursache, sich gegen ihr Schicksal zu beklagen; wodurch zuweilen ihre Ruhe auf schreckliche Weise gestört wird. Alle Jahre nämlich kommen